



わが東中

校訓..共に羽ばたく

能代市立能代東中学校
校報第2号
令和4年4月22日
文責：平澤秀樹

よろしくお願ひします。

令和4年度PTA役員決定

4月17日(日)に、PTA総会の開催に合わせて、23日、24日に開催される春季総体に向けての激励会が行われました。

選手が吹奏楽部のマーチに合わせて入場。各部の部員が大会に向けての抱負を述べた後、全校応援で来週の大会に向けて健闘を誓いました。



その後行われたPTA総会では、事業計画、予算案の承認のほか、令和4年度の役員が決まりました。今年度の活動は、5月6日のPTA常任委員会で決定し、スタートすることになります。

今年度の役員の皆さんは、次のとおりです。一年間どうぞよろしくお願いいたします。



地域貢献活動

同じく4月17日(日)に、第1回目の地域貢献活動が行われました。第1回は、毎年の学区のクリーンアップ活動を行っています。第2回は、運動会で利用する旧崇徳小の整備、清掃をする活動を、第3回は、学区内のクリーンアップと危険箇所の確認を計画しています。



◇PTA役員(敬称略)

- 【PTA会長】伊藤 純子(昂 3A)
- 【同 副会長】佐藤 公誠(健心2A)
- 【同 副会長】安田美貴子(妃花1A)

◇体育文化後援会役員(敬称略)

- 【体・文会長】青山 則子(哲大3A)
- 【同 副会長】三浦 佑介(蓮 2A)
- 【同 副会長】戸松 光彦(大生1A)

◇監事(敬称略)

- 飯坂 風子(大翔3A)
- 安田 真人(拓真2A)
- 佐藤 誠(優菜1A)



◇◇◇よろしくお願ひします◇◇◇

WELCOME

大塚真理子 先生

向能代小学校から参りました。凜と建つ校舎を、自動車道から何度も拝見していましたが、初めて入る能代東中学校です。

職員室を出入りする上級生の礼儀正しさが頼もしく、皆さんと過ごせることが楽しみです。木・金曜日に伺いますのでよろしくお願ひします。

大井裕子 先生

東雲中学校から来ました。図書室を担当します。皆さんが本に親しみ、図書室をコミュニケーションの場としても利用してもらえたらうれしいです。気軽に来てくださいね！

好きなことは、歌を歌うことです。家に誰もいないときなど、大きな声でうたって、すっきりしています♪これからよろしくお願ひします。

ノエル 先生

My favorite English word is "bard." It means 「吟遊詩人」 in Japanese.

Bards tell stories, poems, and talk about history. Shakespeare was a bard.

Do you have any English words that you like? What does it mean?

This year, let's do our best to understand interesting English words!

小林育子 先生

家庭科を担当する小林育子です。東中学校は3年ぶりの勤務で懐かしく思っています。

今年度は、山本中学校・南中学校と兼務になります。生活密着型の教科なので、家庭の協力を必要とすることもあります。そのときは、よろしくお願ひします。

◇五月の行事

- 1日(日) 開校記念日
東南野球定期戦
- 2日(月) 振替休業日
- 3日(火) 憲法記念日
- 4日(水) みどりの日
- 5日(木) こどもの日
- 6日(金) PTA常任委員会
3年生 実力テスト
- 10日(火) 修学旅行結団式
- 11日(水) 3年生修学旅行
2年生宿泊研修
- 12日(木) 3年生修学旅行
2年生宿泊研修
1年生校外学習
- 13日(金) 3年生修学旅行
- 14日(土) 吹奏楽合同演奏会



- 17日(火) 尿検査Ⅱ 心臓健診(1年)
- 18日(水) 歯科健診
いじめ防止集会
- 19日(木) 集金日 専門委員会
学校運営協議会Ⅰ
- 20日(金) 集金日
- 21日(土) PTA環境整備作業
- 22日(日) PTA環境整備作業(予備日)
- 23日(月) 避難訓練Ⅰ(地震)
- 24日(火) 定例職員会議
- 25日(水) 地域貢献活動Ⅱ 運動会予行
- 26日(木) 花壇作業
- 27日(金) 運動会予行(予備日)
英検(放課後)
- 29日(日) 第33回運動会
- 30日(月) 振替休業日



令和4年度 能代東中学校 教育活動の重点

1 考え、学び合う人 「学力の保障」

- ・秋田の探究型授業を基軸とした授業づくり
東中型 「見通す場」→「つなぐ場」→「生かす場」
- ・学びの質を高めるための、一人一台端末環境の効果的な活用
「主体的・対話的で深い学び」につなげる効果的な活用の工夫
- ・授業規律の確立
五小での学び方を継承しつつ、学習・授業の約束を徹底
- ・欠席者、補充の必要な生徒への対応
Welcome Back シート（補習等の自己申告）

「自分ごととして」
「他者との関わりを通して」

目標：各調査において、各教科全県平均-2以上 かつ 合計で全県平均を上回る。

2 心豊かな人 「豊かな人間性の育成」

- ・お互いを認め合い、磨き合う学級づくり
居場所づくり 絆づくり
- ・道徳教育の充実
全職員による道徳科
- ・体験活動の充実
事前、事後の学活、道徳 振り返りを大切に
- ・所属意識の高揚
生徒会活動・委員会活動への積極的な参加

・ふるさと・キャリア教育の充実
・生き方、在り方を重視した進路指導

目標：「笑顔であいさつ」「友達のよさを認める」「自分にはよいところがある」の肯定的回答が85%以上
「将来の夢や目標をもち、それに向かって努力している」の肯定的回答が80%以上

3 たくましい人 「健康に過ごせる心身の育成」

- ・基本的な生活習慣の定着、社会で通用する生活習慣の定着
「早寝、早起き、朝ごはん」 「時を守り、場を浄め、礼を正す」
- ・粘り強く取り組む態度の育成
「心・技・体」充実への支援 「元気」「礼を正す」を重視した部活動
- ・学校不適応生徒、特別な支援を要する生徒への全職員の共通理解と協働支援
チーム対応、全職員の共通理解、方針を明らかにした個別指導、個人記録の蓄積
- ・健康教育や食育及び生活安全教育の推進と充実
食育講座、交通安全指導、他
- ・防災教育の継承
「避難所開設訓練」の継続、
「防災小説」の継続、「マップ」の見直し

【教科横断的な教育内容の工夫】
国語、保健体育、理科、社会、
技・家、特活、道徳、総合

目標：「時を守り、場を浄め、礼を正す」の肯定的回答が85%以上 不適応生徒への対応状況等

4 支える人 「地域連携」

- ・ふるさと教育・キャリア教育の趣旨を生かした教育活動の推進
「所属意識」の高揚、「愛着心」の醸成
- ・ボランティア活動等への参加意識の向上
各まちづくり協議会主催の行事への積極的な参加を促す
- ・コミュニティ・スクールの更なる充実
CSコーディネーターの活用
- ・地域の歴史、文化への興味の喚起、地域の環境向上への意欲の喚起
郷土芸能体験・発表会の充実、地域探訪の継続

【教科横断的な教育内容の工夫】
国語、理科、社会、技・家、
音楽、外国語、特活、道徳、
総合

目標：「ふるさとを支えようとしている」の肯定的回答が85%以上

令和4年度

教育活動の重点について

今年度の学校教育目標と目指す生徒像を、次のように設定しました。

現在の学校教育目標は、平成23年以來変わらないものです。平成2年の開校以來、「ともに」「夢」「自ら」という言葉は必ず使われてきています。本校の学校教育目標は、謂わば合併・開校当時の気概を表しており、伝統的なエートスとして、大切にしたいと考えております。

目指す生徒像は、学習指導要領の改訂やその時の生徒の現状に合わせて変更されてきています。今年度は、「目指す生徒像」を次のように設定しました。あえて「の生徒」ではなく「の人」としたのは、本校に在籍する期間だけではなく、卒業後もそんな人であってほしいという願いを込めています。

ます。

今年度の重点事項は、3ページに示したとおりです。

学校教育目標

「心身ともにたくましく
夢に向かって

自らを高めていく生徒の育成」

目指す生徒像

- 考え、学び合う人
- 心豊かな人
- たくましい人
- ささえる人

令和4年度運動会

崇徳小グラウンドで開催予定

運動会は、5月29日(日)、崇徳小グラウンドで開催する予定で現在準備中です。昨年度は当日、雨のために延期となり、予備日としていた日に生徒輸送の手配がつかなかったこともあり、東中グラ

ウンドでの開催となりました。今年度こそは、崇徳小跡で行いたいと考えております。

5月21日(土)には、準備のためのPTA環境整備作業を計画しておりますので、ご協力の程、よろしく願います。

◇登下校 農道注意!

国道7号線から扇田神明社に抜ける農道の自動車の通行量が増えています。朝、帰りとも、自分がルールを守っていても常に危険があると思って、緊張感をもって自転車に乗りましょう。

また、イオンタウンに出入りする自動車にも十分に注意してください。

◇年間行事予定の訂正について

PTA資料に綴じている年間行事予定のうち、夏季総体・陸上競技の期日に誤りがありましたので訂正します。

正しくは6月18日(土) 能代市陸上競技場での開催です。

これに伴い、夏季総体激励会は、6月16日(木)に行うことになりました。

◇先人のことば◇

「本気でやるから楽しい」

将棋の内藤園雄九段の引退会見から。

「若いとき、将棋を勝ち負け抜きでやれたらどんなに楽しいだろう、と思っていました。引退して、勝ち負けを度外視して将棋を指したら、全く面白いゲームでした。この勝負に負けたら明日の生活はない、と震えるような緊張感をもってやっていた若い日のあの勝ったときの喜びや、負けたときの悔しさがありません。将棋は、常に本気でやるゲームで、本気でやるから楽しいのだなあ」と今頃分かってきました。」

○内藤園雄九段

昭和14年生。神戸市出身。A級在位17期。王位2期。棋聖2期。演歌歌手として、昭和51年「おゆき」が百万枚売り上げの大ヒット。

